

Grotte du Prével

Commune : Montclus

X = 765,3 Y = 220,95 Z = 140

Développement plan : 550 m

Dénivelé : - 13 ; + 10 m

Historique : Par sa situation privilégiée, la grotte du Prével a connu une occupation très ancienne, comme en témoignent les nombreux vestiges préhistoriques qui parsèment le sol. De ce fait, les premières visites doivent remonter à très longtemps. C'est toutefois F. Mazauric qui réalisa le plan et l'exploration la plus poussée de cette cavité en 1902 - 1904. Dès lors, les visites se firent plus nombreuses, ainsi qu'en témoignent les dégâts causes aux concrétions.

En 1959, un nommé Lacroix découvrit 100 m de galeries faisant suite à la galerie des Pis de chèvre. Malgré les nombreuses visites de ces dernières années, aucune suite intéressante ne fut découverte.

ACCÈS :

De Barjac, prendre la D 901 en direction de Pont-Saint-Esprit. Au bout de 8 km, après Landes, on arrive au bas de la combe Soulouse. Passer un pont, puis prendre la première route à gauche qui repasse sous celui-ci. On passe devant des maisons, puis on suit le chemin au milieu de vignes. 500 m après les maisons, se trouve un parking sur la gauche. Se garer.

Couper le champ de vignes situé sur la droite (150 m) jusqu'au bas de la colline. Là, longer sur 130 m jusqu'à un mazet de pierre. 10 m après celui-ci, un sentier monte dans le bois. Au bout de 40 m, avant une charbonnière, prendre à gauche. 50 m plus loin, on arrive à l'entrée inférieure.

DESCRIPTION :

La grotte du Prével s'ouvre par deux jolis porches (5 x 2 m). Le porche ouest est le plus important par ses diverticules et ses ouvertures annexes. Tous deux amènent, après 50 m de galeries, dans la même salle qui est la plus importante de la cavité. Celle-ci s'est creusée aux dépens du recouvrement de plusieurs diaclases. Cette salle a de belles dimensions (30 m x 15 m pour 10 m de hauteur) et s'orne de belles concrétions (piliers).

Plusieurs départs sont visibles :

- Au nord-est, une diaclase d'une dizaine de mètres, suivie d'un couloir descendant orné d'un magnifique pilier en disque, amène dans une curieuse salle (5 x 5 m) ornée de concrétions entièrement noires.
- Au centre de la salle, une courte diaclase, orientée nord-sud se termine après une vingtaine de mètres sur une étroiture suivie d'une petite salle.

Au nord-ouest, la galerie garde de belles dimensions. C'est le couloir le plus long (150 m). On déambule au milieu de concrétions en pis de chèvres. A 80 mètres, la galerie se rétrécit. Une étroiture au milieu des concrétions conduit dans la suite découverte en 1959. Ces couloirs bas (1,50 m de haut) font penser à une ancienne rivière. Le sol est boueux, par contre le plafond est toujours orné de ces curieuses concrétions. La galerie se termine par des passages étroits, mais surtout sur des bouchons argileux.

MORPHOLOGIE :

La grotte du Prével s'est formée aux dépens de plusieurs diaclases qui se recoupent pour former la grande salle. L'orientation de ces diaclases est N-NE - S-SW pour les plus importantes (direction des galeries). Par contre, toutes les petites diaclases de recouvrement sont de direction ouest-est. La configuration de la grotte est donc tout à fait analogue aux autres cavités du secteur.

Les galeries sont actuellement fort corrodées, comme l'atteste l'importance de l'argile qui recouvre le sol.

La galerie des Pis de Chèvres, par son tracé en méandre, témoigne parfaitement du passage d'une ancienne rivière en conduite forcée, puis du recul des eaux et du comblement argileux de la galerie.

La grotte du Prével serait-elle une ancienne exurgence de la combe Soulouse ?

BIBLIOGRAPHIE :

Mazauric : Spelunca n° 36, p19 plan, 1904

GSBM, Les Cavités de la commune de Montclus, 1982

